

mempengaruhi partisipasi masyarakat adalah peran tokoh masyarakat, akses terhadap informasi, dan budaya gotong royong, selanjutnya untuk variabel lembaga komunitas yaitu faktor peran lembaga lokal kemasyarakatan, kapasitas SDM, regulasi/SOP, dan tingkat transparansi dan untuk variabel Peran pemerintah yaitu faktor pendampingan oleh konsultan/fasilitator, ketersediaan dana program, dan regulasi/kebijakan

Saran

Sesuai dengan hasil penelitian yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya, maka disarankan kepada pemerintah Kota Sungai Penuh untuk bisa bersinergi dengan pemerintahan desa untuk memahami indikator-indikator dominan yang berpengaruh secara signifikan dalam meningkatkan partisipasi masyarakat guna untuk melibatkan masyarakat dalam pembangunan infrastruktur pada masa mendatang.

Untuk peningkatan masyarakat dalam pembangunan desa yang berbasis swakelola, perlu pelibatan tokoh-tokoh masyarakat setempat yang memiliki pengaruh yang kuat serta berjiwa social sebagai motor penggerak dalam setiap pelaksanaan pembangunan di desa

DAFTAR PUSTAKA

Aziz Muslim, 2003. Konsep Dasar dan Pendekatan Pengembangan Masyarakat, Yogyakarta: Jurnal PMI. Vol. I No. I,
Aziz Muslim. *Metodologi Pengembangan Masyarakat*, (Yogyakarta: Teras Kompleks

POLRI Gowok Blok D 2 NO.186, 2009). hal. 47

Bungin, Burhan. 2004. *Metodologi Penelitian Kuantitatif Komunikasi, Ekonomi, dan Kebijakan Publik Serta Ilmu-Ilmu Sosial Lainnya*. Surabaya: Kencana

Dinas Pemerintahan Desa Kota Sungai Penuh 2019

Juliansyah, Noor. 2013. *Metodologi Penelitian*. Jakarta : Kencana Prenada MediaGroup

Lestari, DP, dkk, 2017. Analisis Partisipasi Masyarakat Melalui Barisan Pemadam Kebakaran Swadaya Dalam Menghadapi Risiko Kebakaran Permukiman Di Kota Banjarmasin. *Jurnal Prodi Manajemen Bencana*. Agustus 2017. Volume 3 Nomor 2.

Nurbaiti, S. R. & Bambang, A. N. (2017). Faktor- Faktor yang Memengaruhi Partisipasi Masyarakat dalam Pelaksanaan Program Corporate Social Responsibility (CSR). *Proceeding Biology Education Conference, 14*(1), 224–228.

PP No. 72 Tahun 2005 Pasal 1 ayat 11

Slamet, M. (2003). *Membentuk Pola Perilaku Manusia Pembangunan*. Bogor: IPB Press.

Slamet, Y. (1994). *Pembangunan Masyarakat Berwawasan Partisipasi*. Surakarta: Sebelas Maret University Press.

Sunarti. (2003). Partisipasi Masyarakat dalam Pembangunan Perumahan Secara Kelompok. *Jurnal Tata Loka*.